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会  議  録 

 

 

 

 

 

会議の名称 市民会館 100人会議 第９話 

開催日時 

平成 29年 1月 28日（土） 

  （午前・午後） 10 時 00 分  開会  

  （午前・午後）０  時 00 分  閉会 

開催場所 市役所南館３階  防災会議室  

出 席 者 

【市側 ５人】 

 市長 福岡 洋一 

 企画財政部長 秋元 隆二 

 市民文化部長 田川 正文 

 政策企画課長 小西 哲也 

 文化振興課長 庄田 哲也 

【40歳代の市民８人（男性３人、女性５人）】 

事務局職員 

向田政策企画課長代理、川嶋政策企画課職員、 

中田政策企画課職員、岡村政策企画課職員、吉田政策企画課職員 

【 ５ 人 】 

開催形態 公開 

配布資料 

(1) 「市民会館100人会議」事前アンケート（市民会館跡地への想い） 

  意見一覧 

(2) 「市民会館跡地活用に関するアンケート」の回答状況について 

(3) 事後アンケート 

傍聴人  ５人 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

小西政策企画課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 皆様、おはようございます。 

 定刻になりましたので、ただ今から確かな未来ミーティングの１つとし

て、市民会館 100人会議を始めさせていただきます。 

 皆様、本日はお忙しい中、お集まりいただきまして、誠にありがとうご

ざいます。 

 また、皆様には、確かな未来ミーティング及び市民会館 100人会議に参

加のお申し込みをいただきまして、誠にありがとうございます。 

 本日は市民会館 100人会議にお申し込みをいただいた 40歳代の皆様にご

参加をいただいております。 

 私は、市民会館 100人会議の運営を担当させていただいております企画

財政部政策企画課長の小西でございます。どうぞよろしくお願い申し上げ

ます。 

  

（配布資料の確認） 

 

（会議の公開について説明） 

 

 では、本日の大まかな流れをご説明させていただきます。この後、市側

の出席者をご紹介させていただき、皆様から自己紹介をしていただきたい

と考えております。その後、福岡市長に進行をお願いいたしまして、皆様

との対話を進めさせていただきたいと考えておりますので、よろしくお願

い申し上げます。 

 また、終了時刻ですが、正午を予定しておりまして、最後にお手元にご

ざいます簡単なアンケートと、参加していただいた皆様に市民会館への思

い、何がしたいかなどを改めて用紙にご記入をしていただきまして、ビデ

オカメラに向かって一言コメントをお願いしたいと考えております。午前

11時 45分を目途に対話を終了させていただきたいというふうに考えてお

りますので、どうぞご協力のほどよろしくお願い申し上げます。 

 それでは、市側の出席者を紹介させていただきます。 

 

 （市側出席者紹介） 

 

 なお、本日はご参加していただいた全ての皆様から、ご意見をお願いし

たいと考えておりますので、対話をしていただくテーマごとにおおむね、

お一人５分程度でのご意見をお願いしたいと考えておりますので、ご協力

のほどよろしくお願い申し上げます。それでは、皆様との対話を始めさせ

ていただく前に、市長からご挨拶させていただきます。この後の進行もよ
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ろしくお願いします。 

 

 改めまして、皆さん、おはようございます。土曜日の午前中という、非

常に出づらい時間にも関わらず、お越しいただきまして、誠にありがとう

ございます。 

 今日は、市民会館 100人会議ということで、市民会館の跡地活用につい

て、皆さんからご意見を頂戴するという流れです。今日が第９回目で、40

歳代の皆様にお越しいただいておりますが、私も今年 42歳になる年齢であ

り、皆さんとは同世代です。 

 この市民会館の跡地活用ですが、次の計画がない中で市民会館を閉館し、

また、残置しているということにつきましては、たくさんの市民の方々か

らご不満、ご批判を頂戴しておりまして、誠に申し訳なく思っております。 

 市民会館は、たくさんの方に親しんでいただいた施設です。しかし、耐

震性の問題、あるいは老朽化といった点で、このままでは使い続けること

ができないという状況でございます。 

耐震改修をして使い続けることも可能なのですが、20数億円の費用がか

かることに加え、ホール内部が狭くなってしまうこと、また、どうしても

バリアフリーが実現できないという点から、今のところ解体せざるを得な

いという方向にあります。 

 そして、使わないのであれば、早く解体をしてほしい、放置されている

のは恥ずかしいというお声もたくさん頂戴しております。 

 しかし、隣にある福祉文化会館も老朽化しており、耐震の点で問題を抱

えておりますことから、福祉文化会館と一体として整備する案と、市民会

館だけ整備する案の両方があります。そうすると、解体の仕方が変わって

きます。また、解体後の活用の仕方によっても解体の方法が変わってくる

ということもあり、そのまま放置しているという状況です。 

 いずれにしましても、皆さんにはご迷惑をお掛けしておると思っており

まして、本当に、市を代表して申し訳なく思っております。 

 そして、市民会館の跡地活用についてですけれども、市としまして、と

言いますか、市長の個人的な思いというところもあるのかもしれませんが、

市民会館に関しましては、ＪＲ、阪急のちょうど中間に位置して、物理的

にもこのまちの中心地にあるというふうに思いますし、何よりも市民会館

では過去に結婚式を挙げられたような方もいらっしゃり、そして、子ども

のときにあそこで発表会をしたというようなことも皆さん、あるかと思う

のですが、その市民の皆さんにとって、市民会館というところが、あの場

所が「心の中心地」でもあるのではと思います。 

 市民の方から、「もうあの土地を売ってしまってマンションとかにしてし
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

まったらどうか」というようなご意見を頂戴することもあるのですけれど

も、これは市長のわがままなのかもしれないのですが、やはり簡単に手放

すのではなくて、しっかりと市民の皆さんに愛される、その思い出をしっ

かりと継承していただけるような活用の仕方をというふうには思っており

ます。 

 今日、皆さんとの 100人会議を開催させていただきました。今日ご意見

をたくさん頂戴したいと思いますが、そのご意見の是非を問うことは考え

ておりません。 

 まずは、市民の皆さんのお声をしっかりと受けとめて、それからしっか

りと議論を進めてまいりますので、忌憚なく、自由に、今までの思い等々

を頂戴できればと思っております。 

 そして、先ほど申し上げましたとおり、市民会館の場所というのが物理

的な中心地でもあり、「心の中心地」でもあるという位置づけからしまして

もこの市民会館の跡地活用というのは、まちづくりの一番地であるという

ふうに思っております。 

 今、まちを挙げて、色々なプロジェクトがあり、まちがどんどん変わっ

ていこうとしている最中です。 

 今日は市民会館の跡地活用についてのご意見をもちろん頂戴いたします

し、このまち全体の方向性、あるいは皆さんの思い、こんなものがあった

らいいという非常に大きな目線からのご意見なども頂戴できたらと思って

おります。 

 今日、お手元にパソコンがありますが、こちらのほうで事前に皆さんか

らいただいているご意見を踏まえた、参考になるような画像等も流します

ので、参照いただきながらお話いただければというふうに思っております。 

 そして、３月に１度、今までの 100人会議の集大成ということで、もう

一度お越しいただくような機会を設けさせていただきたいと思っておりま

す。 

 それでは、早速ですけれども、皆さんに自己紹介をしていただきたいと

思います。 

 まずはお名前、お住まいの地域、この茨木市での皆さんの思い出や、茨

木市の魅力といったところをお願いいたします。 

 それでは、２時間、長時間になりますけれども、どうぞよろしくお願い

いたします。 

 それでは、中村さんからよろしくお願いいたします。 

 

 中村と申します。どうぞよろしくお願いいたします。 

 生まれは八尾市なのですけれども、生まれてすぐに茨木に引っ越してき
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まして、茨木で色んなところに住みました。下穂積に住んで、南春日丘に

住んで、西駅前に住んで、玉櫛に住んで、今、中津町に住んでいます。 

 茨木の思い出というのは、私、小学校のときに下穂積に住んでいました

ので、イオンがあるところが専売公社で、穂積小学校があるところが田ん

ぼで、その辺で遊んでいた記憶があるのですけれども、そういった風景が

変わっていく中で、小さいころの思い出というのは残りますので、やはり

この市民会館に関しても、今回参加させていただいたのはどう変わってく

かというところに関して、市がこういう機会をつくってくださったので、

是非参加してみたいなということで今日は参りました。 

 是非、色々発言して、いい場になるようになればいいなというふうに思

っています。どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 

 よろしくお願いします。ありがとうございます。 

 では、八坂さんよろしくお願いします。 

 

 八坂と申します。よろしくお願いいたします。私は、上泉町のほうに住

んでおりまして、現在は茨木小学校のＰＴＡ会長をさせていただいていま

す。 

 仕事場も茨木市内でございまして、基本的にはホームページ製作とかデ

ジタル系の仕事をさせていただいている中で、イベント等のお手伝いをさ

せていただいております。 

 また、イベントの「光の回廊」とかですね、茨木フェスティバルの色ん

なお手伝い等、茨木フェスティバルでは「ボルケーノ茨木」というお笑い

イベントをさせていただいていまして、それも含めて、いろんな意味で楽

しいまちづくりのことをずっと踏まえて仕事もいろんな生活も考えており

ます。 

 私、茨木市は 15年前に引っ越してまいりまして、それまで全然縁がなか

ったのですけれども、大阪で生まれて、奈良県で育ちまして、東京のほう

に１回転勤をいたしまして、関西に戻ってくるときにどこに住もうかと思

わせていただいたら、「茨木はいいまちだよ」という話をお聞きしまして、

そこから茨木に住まわせていただいたところ、本当にいいまちでございま

して、知り合いも全くなかったんですが、今は知り合いがどんどん増えて

生活の基盤とさせていただいていますので、何といいましょうか、立地も

含め人柄も含め、ちゃんと受け入れていただいて、本当にいいまちだなと

つくづく思わせていただいております。 

 その中で、何か１つお手伝いできれば、恩返しできればと思って、この

参加をさせていただきましたのでよろしくお願いいたします。以上です。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

田川市民文化部長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 ありがとうございます。それでは、玉井さんから。 

 

 玉井里依と申します。下穂積のほうに住んでおります。主人の転勤で 22、

3年前に茨木に越してきました。父の転勤で住まいは変わっていたのです

けれども、子どもの頃は九州でずっと住んでおりました。茨木は、20年ぐ

らい住んでいるので、私の人生の中で一番長いんですけれども、今まで子

育てとか仕事、少し子どもの手が離れて、仕事に追われてというか家事と

かに追われて、こういう地域のこととかに積極的に参加する機会が全然な

くて、「市民会館がなくなるのか」というのも、そういうものでした。 

広報が毎月配られてくるんですけれども、そんなに熱心に目を通すほう

でもなく、こういう封書がきて、「こういうことを今度からされるんだな」

ということで、少し思い切って参加してみようと思い、出席してみたんで

すけれども、100人会議と言われていましたので、100人ぐらいの方がいて、

本当に見学ぐらいの気持ちできたのですが、引き返したい気持ちに今なっ

ています。 

こういう場も初めてですし、意見とかも本当に持ち合わせていなくて、

お客様の感覚で行こうと思っていて、どうしようかなと今少し困っている

感じです。 

 あと、先ほどから 40代の方と言っていただいているのですけれども、私、

去年、50歳になりまして、ここにいてもいいのかなと。少しだけ、多分、

封書でやりとりしているときにぎりぎり 40代だったと思うのですが、今年

から、今年度から 50歳を迎えました。いい 50代を迎えたいと思っていま

す。よろしくお願いします。 

 

 お子さんがらみとか、ご家族とかで市民会館を利用されたことは。 

 

 あります。娘が英語の弁論大会で利用させていただいたり、あと宇梶さ

んの講演会も行ってすごく感動したりとか、いい思い出があります。 

 そして、今度、下の娘が成人式を迎えるんです。ここであるものだと思

っていたら、なくなったらしいと聞いて、個人的には少し寂しく思います。 

 

 ここ２年ほど、立命館のホールのほうでしております。 

 

 そうらしいですけれども、それも最近知りました。 

 

 はい、ありがとうございます。それでは、山本さん、よろしくお願いし
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

ます。 

 

 皆さん、おはようございます。私は山本敬雄と申します。今は稲葉町に

住んでいます。一昨年までは星見町に 19年、茨木市には小学校の低学年の

頃に引っ越していますので、恐らく今までの中で一番長く、茨木市に住ん

でいるのかなと思います。 

 市民会館の思い出ですけれども、小学生の頃から成人式も当然こちらで

やりましたし、結婚して、子どもの幼稚園の発表会とか、福祉文化会館の

では、子どもの習い事のピアノの発表会とかもずっと行っていました。 

 市民会館は全部階段ですので、お年寄りには少ししんどいです。うちの

父や、妻の父も、「何でこんなところまで上がるねん」とか言っております。

少し足が痛かったりするとしんどいというのは常々、皆さんも言っていま

したので、「そろそろエレベーターか何かつけてくれへんかな」、「エスカレ

ーターでもつけてくれへんかな」、「外ぐらいやったらつけれるんちゃうか

とかって」、みんなでは言っていたんですけれども、「それもなく建て替え

になるんや」ということで、妻と話しておりまして、こういう会議がある

のでしたら一回行ってみたらと。妻の押しもありましたので、参加してみ

ました。 

 私も、100人と書いていましたんで、もっともっと人がいらっしゃると

思っていましたので、少しびっくりしました。どうしようかなと思って。

私も正直、心配にはなっています。何とか今日は少しでも意見が言えて、

37年ほど茨木市に住んでいますんで、少しでも恩返しができればと思って

います。 

 

 ご結婚の際とか、他のまちに住むこと等は考えられましたか。 

 

 いや、小学校低学年の頃からずっと茨木市なので、どこにも行っていな

いです。 

 

 ちなみに奥さんはどちらから。 

 

 妻は、大阪市内です。 

 

 大阪市内がいいとか言われなかったのですか。 

 

 仕事が摂津、茨木でしたので、もう仕事が離れて遠くなると通勤が嫌だ

ったんで、茨木市ですね。 
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発言者 発 言 内 容 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 はい、ありがとうございます。それでは、大谷さん、お願いします。 

 

 大谷と申します、よろしくお願いします。私は今、彩都に住んでいます。

結婚して、最初は三島丘に住んでいたんですけれども、子どもができて、

子育て環境のいいところで住んでみたいということで彩都のほうに引っ越

しました。 

 それで、このユーアイホールがなくなってしまうということで、子ども

たちの習い事のピアノの発表会などで利用したことがあったんですけれど

も、大きいところでやはり、子どもがバレエの発表会とかするときは必ず

メイシアターとかそういうところでやっていましたので、是非、なくなっ

て今度新しいのをつくるのであれば、そういうメイシアターのような、誰

が聞いても有名な大きいホールをつくってほしいと思いまして、参加させ

ていただきました。 

 私も少しこういう場は不慣れなので、余り意見が言えないかもしれない

ですけれども、なるべく皆さんの意見を聞いて、自分の意見も発信してい

けたらいいかなと思い、こういう機会に参加させていただきました。また、

よろしくお願いします。 

 

 よろしくお願いします。それでは引き続き、野田さん。 

 

 はい、野田と申します。今、住まいのほうは新中条町で、立命館大学の

すぐ近くに住んでいます。私も人数が少ないので、すごく戸惑っていて、

意見も何を言おうかなと今からどきどきしているのですけれども。 

 市民会館に関しましては、私の子どもたちが養精中学校に通っていまし

たので、毎年、文化発表会ということで、特別、多分立地の関係だと思う

のですけれども、養精中学校の生徒たちは市民会館のほうで合唱の発表と

かをさせていただいていていました。やはり大きなホールを使わせていた

だいているので、とても素晴らしい出来栄えのものを毎年聞かせていただ

いていました。 

 去年から、立命館のホールでやることになったんだよと聞いて、色々お

話を聞いていると、収容人数の関係で２日間に分けてなったとか、完全入

れ替えで、他の学年の歌は聞けないとか、耳にしたりしましたので、一応

意見としては、私、野外コンサートとかって書かせていただいたんですけ

れども、やっぱり大きなホール、今おっしゃったみたいなホールをまた建

設というのはできないかなというような意見に少し今、変わってきていま

す。 



9 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 私もこんな場が不慣れなので、どこまで意見が言えるかというのはわか

らないのですけれども、できる限り頑張りますのでよろしくお願いします。 

 

 それでは、水木さん。お願いします。 

 

 おはようございます、水木と申します。 

 私は茨木生まれの茨木育ちで、ずっと茨木でおります。結婚するまでは

若園町に住んでおりまして、現在は穂積台に住んでいます。仕事も茨木で

やっておりまして、中穂積で電気工事の会社をやっています。 

 市民会館の思い出なのですけれども、ふと思い出しましたのが、小学生

ぐらいだったと思うのですけれども、ドリフターズの「８時だよ全員集合」

みたいな、収録があったのか何か少し忘れたんですけれども、そういった

ので観に行ったりもしました。あと、劇団四季か何か少し忘れたんですけ

れども、そういうミュージカルもこの市民会館で見た思い出があります。 

 そして、私はまちづくり団体に長い間、所属しておりまして、その団体

で茨木フェスティバルとかいろんなお祭りとかイベントとかにも参加して

きたんですけれども、やはりこの市民会館の前のグラウンドや市民会館で、

司会をやったり、自分もダンスで出たりとか様々なことに利用していまし

たので、私もホールが、新たな大きなホールができればいいなと思ってい

ます。 

 本当に、茨木というのは私にとってふるさとですので、このふるさとの

新しい発展にかかわっていければいいなと思い、今回、この 100人会議に

も参加させていただきました。私も今日、本当にこの少ない人数にびっく

りして、100人ぐらいいらっしゃるのかなと思ってここに入ってきて、び

っくりしたんですけれども、これから茨木が良くなっていくことを祈りな

がら、私も色んな発言をしていきたいと思っておりますので、よろしくお

願いいたします。 

 

 ありがとうございました。それでは、木本さん、お願いします。 

 

 木本です、よろしくお願いします。生まれたときから茨木で、ずっと下

穂積のほうに住んでいまして、結婚している間も茨木の市内の中で、今は

また下穂積に戻り、44年間ずっと茨木の中なのです。 

茨木ってすごく便利のいいところで、他からも人が入ってきやすいし、

出張に行ったり、どこに行くにしてもすごく便利だなと思います。交通手

段にしても、何にしてもそうだなと思っていて、でもそういうホールとか

ホテルとかでもなのですけれども、茨木にそういうところがないので、わ
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ざわざ出ていかなければならない。それっていうのはもったいないなと思

って、逆に茨木にどんどん人が来ていただけるような、そういう何か建物

ができればいいなと思っています。 

 

 はい、ありがとうございます。先ほど、ドリフターズが来たことあると

言われましたが。 

 

 昔、背の高い、ハッサンか何か、あれはドリフターズでしたか。そうい

う舞台をしていた記憶は残っているのですけれども。少し違うかもしれま

せん。 

 

 四季は来たことがあるとは聞きました。 

 

 そうですか、少し勘違いも入っているのかもしれないです。 

 

 はい、ありがとうございました。 

市民会館の跡地以外にも、まちづくりの色んなお話できたらと思ってお

ります。よろしくお願いいたします。 

 それでは、中村さんから早速、市民会館の跡地活用について、ご意見を

頂戴できればと思います。 

 

 多分、この意見をまとめている資料の中で私は、２番のところに書いた

のですけれども、ホールは立命館にできたというふうに思っていましたん

で、市民ホールがなくなって、立命館のほうのホールを使わせてもらえる

ということで、こっちがなくなるという解釈をしていました。 

 さっきのお話聞いていて、立命館のところがそんなに大きくないという

話を聞いた中で、自分の中でも、そういうホールというのは市に必要なの

かなという思いは持ちながらも、皆さんから色々意見ある中でも、やっぱ

り茨木って、私も会社の同僚とかに「結婚して引っ越すときにどこがいい

か」と相談されたら、茨木の不動産情報とかのチラシを配るぐらい、いい

まちということで推薦しています。 

 やはり色んな人が集まって来られる場所になればいいなということと、

もう１つは、とはいえ、お金が莫大にかかるというのが、それはそれで問

題ではないかなということなので、建設もそうですし、維持にもお金がか

からないということが前提としながら、ここに書いているような、あそこ

がホールというよりも、何かいろんな人が集まれるような１つのコミュニ

ティみたいなものができないかなと。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 公園があったりとか、例えば茨木にいろんな食材がありますので、そう

いったものを使うようなカフェがあったりとか、地元スーパーと連携した、

環境問題もここに書いていますんで、環境問題から派生するような食料品

の有効活用と、子どもの問題もありますんで子ども食堂みたいなものがで

きたりとか、子どもだけじゃなくて大人たちも集まれるような、多種多様

なものがあの中で展開できないかなというようなことを考えさせてもらっ

ています。 

 もう１つはやはり環境問題というところが、余り詳しくないんですけれ

ども、新聞とか読んでいますと、やっぱりいろんなことが今取り沙汰され

ていますんで、そういったものが先進的に取り組めるような施設というも

のを、つくるときには環境問題に取り組んだものができればいいんじゃな

いかなというふうに思っています。 

 何か、いざ発言してみると、なかなか答えが出てこないです。 

 

 いや、色々ご自由にお話しください。 

 

 思い描いているのですけれども、やはり色々書きながらも、立命館のホ

ールが、そこまで市民にとって大きく、活用できる場ではないというふう

に、今思ったところでいくと、そういうホール的なものというのも必要じ

ゃないかなというふうには思います。 

 すみません、なかなかまとまっていないので、また皆さんの意見を聞き

ながら。 

 

 いえいえ。立命館のホールの位置づけみたいなものは。 

 

 先ほど市長が申し上げましたように、市民会館の設備に課題があり、い

つまで続けるかということについて、色々な議論がなされていた中で、当

初、阪急の東側、今駐車駐輪場になっている部分を文化芸術ホールとして

活用できないかという提案をしたのですが、議会の同意が得られず、一旦、

そこについては止まっております。 

 そういう中ですが、立命館大学が茨木市のほうに移転してくることにな

り、大学・学生の利用だけでなく、市民の利用も考えたグランドホールな

ど、市民向けにも開放できる施設をつくるという、そういう動きが並行し

てありました。 

 市民会館の話に戻りますが、市民会館は先ほどの耐震の問題や、バリア

フリーの問題、設備が老朽化している問題があって、いつまで使い続ける

かということを市内部で検討していたときに、立命館大学のホールが 27年
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

６月から使用開始できるということがわかり、ホール機能が茨木市内で一

応、確保できるとなりましたので、その６か月後の 12月末をもちまして市

民会館を閉館したということです。 

 そこで、どういう形で施設なりを整備していけばいいのか、この 100人

会議や色々な人のご意見を聞いた上で、もう一度、市としてまちづくり全

体を考えていこということです。 

 なお、ホールのある立命館フューチャープラザを整備する上で、例えば

道路整備等、色々な経費を市が負担しておりますので、市も一定、利用さ

せていただいているところですが、以前の市民会館よりは利用料や使い勝

手の評判があまり良くなく、また、駐車場や駐輪場のスペースも十分にな

いということでお声をいただいておる状況です。 

 フューチャープラザは位置づけとしては、施設としては市の施設ではあ

りませんが、一定、優先的に、費用面も通常価格の半額で利用できるとい

うことにはなっております。 

 

 このような状況です。 

 

 事前アンケートに意見を記入したときは、どちらかというと大きい箱モ

ノをつくるということよりも、平場公園的なものの中に、色んな施設が複

合的に集まっている、そこに市の人も市外の人も集まれるようなものがい

いんじゃないかなと。 

 記入する前に、市のホームページで、市長が藻谷さんと対談された話を

読ませていただいて、その中に桜通りとかそういう茨木の、ちょうど茨木

神社があって、中心にあるところの活用方法というお話を藻谷さんから提

案されているような話を読みましたんで、ああ、そういうこともいいなと

いうふうに思いましたので、こんなことを書かせてもらいました。 

 

 藻谷さんからは、まちづくりなどで著名な方なのですけれども、お話し

させていただいたら、この茨木市は、この中心のところにグラウンドがあ

って、茨木神社があって、そして元茨木川の緑地がある、市民会館も含め

てですけれども、このロケーションは抜群にいいというようなお褒めの言

葉を頂戴しました。 

 それでは、八坂さんお願いします。 

 

 私も意見といたしましては、やはりホール、建物をつくっていただきた

いという思いがございます。元々、立命館さんとかのホールもあるのは存

じ上げておりました。 



13 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 しかし、市民会館の場所は、毎年、成人式の日はすごくにぎやかに、着

物姿で人が集まっていたのに、今年行ったときに、人がいなくて、うちも

娘が成人式でしたので、「そうだ、そうだ、今年は立命館のほうで」という

ことで思ったときに、何か寂しい思いをしました。 

 やはり市ではなくて、お借りしている形にしか見えなくて。絶えず、先

ほどの養精中の音楽会もそうですけれども、どこかお借りしてという気持

ちは市民の中にもあると思います。 

 やはり、市のものでしっかりと私たちが利用できる、本当に気安く、気

さくに利用できる場があったらいいなと、賜りたいなと感じております。 

 なくなってから初めて、箱モノの大切さ、こういった施設の大切さとい

うのは特に感じております。ないと、探してしまったり、本当にまた条件

が合うかどうかも、色んな意味で、場所の問題もありますし、立地の問題

だとか、先ほどの駐車場、駐輪場の問題もありますので、そういった形で

本当に使いやすいホールや施設は、やはり行政でないとできない部分があ

りますので、本当に期待をさせていただいております。 

 そして、前、私の会社の中に、ビルマニアという雑誌をつくっている団

体がありまして、そういう考え方もあるのかという意見がありました。市

民会館の建物は、すごく建築美があって、レトロな雰囲気があるのに、そ

れを潰すのは非常にもったいないという意見がありました。マニアから見

ると、すごく美しいらしいです。「あ、そういった見方があるのかな」と思

いまして、そういった方々もいらっしゃって、ああいう保存される方もい

らっしゃいますので、例えば福祉文化会館もすごくいい建て方らしい、外

観がいいらしいですので。なるほど、そういった見方でビルを見る方もい

らっしゃるんだなと思って、感じさせていただきました。 

 その中でやはり、１つは外観も含めてシンボルとなるような、茨木には

こういう立派なものがあるのだと、余り費用のことは考えていませんが、

かかるかもわかりませんし、かからないほうがいいという意見もあります。

かけてそこまでして、シンボルにして人が集まるところをと、色んな意見

があると思いますけれども、やはり普通の箱ではなくてですね。皆さんが

集まって楽しんで、自慢できるような建物が、同じつくるならば、そのよ

うなものがいいなと感じておりますし、もちろん１つのイベント場ではな

くて、いろんな文化交流ができる場を含めての複合施設がいいなと、私は

感じております。 

 何よりも、１つ場所が減ったということが、イベントができる場、また

発表会の場が減ったというのが非常に寂しいところがあります。 

 また、せっかく今、立地が、いい場所が空いています。これぐらいまち

の中で市役所に近い場所という、市が建てられることができる場所もない
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発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

んじゃないかと思っているぐらい、ある意味チャンスといいましょうか、

本当に皆さん、市民の方々が使っていただけるような場所になりますので、

そしてまた集っていただける場所でもありますので、皆さんが建ててよか

ったとか、できてよかったとか、そういったものにしていただきたいと感

じております。 

 茨木市には、大ホールがないと昔から言われていましたので、そういう

案もあると思いますし、やはり人が気軽に集まれる、小さな文化交流がで

きる場も必要かもわかりませんし、そういったいろんなことを含めて、こ

の立地条件とせっかくの場ですので、皆さんがやはり納得していただける

ような、資料をもとに発言を集約させていただいて、そして建てるんなら

ば、建てられるんならば、やはりシンボルとなるような、皆さんが集って

いただけるような、そしてまた色んな方が使えるような場所にしていただ

けたら、本当にここに来て明日また頑張ろうとか、そういった場所にして

いただけたらというふうに思っています。 

 今のところは、そんな感じでございますが、以上です。 

 

 今、言われたビルマニアの方の、市民会館は味のあるいい建物ではない

か、という話で、自分でもよくわかっていなのですけれども、最近、若い

人が町屋なんかをよいものじゃないかというので、リノベーションして使

うとかいうのが非常に増えています。上の年齢の人からしたら、もうぼろ

ぼろなのだから、新しいのを建てたらいいのではないかという発想もある

のかもしれないですが、昔からある建物に何か価値を見出すという流れが

ある中で、徐々に昭和の高度成長期の建物に目をつける方も増えている印

象を持っています。 

 例えば、公団の住宅とかがよいと言われる方は、配管が外に出ているの

がよいなどという方も増えていたりします。私の友人なども、ＪＲ茨木駅

の西口のほうのバス乗り場につながる高架の通路の前のマンションも見る

人が見たら古いなと思いますが、その友人からすると、「あれ、ええ建物や

な」というような表現をされています。そういうふうに見えるのかと。あ

の昭和感がいいというような見方もあるようです。 

 非常に、残す、残さないといったところは色んな価値があるのだなとい

うふうには少し思っています。 

 ちなみに、そのビルマニアの人はデザインにそう感じておられるのです

か。 

 

 そうですね、外観の贅とか。今はもう、ビルといったら大体当たり前の

ガラス張りのすとんとした建て方とかですが、骨組みを中心とした、無駄
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福岡市長 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

な技術といいましょうか、そういったものが端々にあるらしいです。つく

り方とか、こだわりが昔はあったらしくてですね。それがなくなってきて

いますので、そういった本当に少ない建物の中で、生き残って、残ってい

るというのが非常にいいらしいです。 

 

 昭和 42年、43年の建物ですけれども、大阪万博のパビリオンとかも、

今でも万博は残っていたりしますけれども、あの辺の時代と同じくらいで

す。 

 意匠が凝らされているというわけではないのですけれども、何でしょう

か。ありがとうございます。 

 玉井さん、よろしくお願いします。 

 

 私自身も、何がというのが、まだ全然意見が固まっていなくて、アンケ

ートを前もっていただいたときも、回答例を見ても、どれもよさそうな感

じがして、どう書こうかなと思ったのですけれども、この市民会館がある

場所というのが、ＪＲからも阪急からも徒歩圏内なのですが、吹田のメイ

シアターのような駅前という感じではないので、実際遠くから来られた方

とかが電車を利用しても少し大変なのかなというのが正直あります。 

 私は、下穂積に住んでいるのですけれども、昔、桑田町のほうに住んで

いたときもあそこに行くのに、どうやって行こうかなって、一瞬戸惑うと

ころもありました。雨が降ったりすると自転車というのも少し行きづらい

し、車も停めにくいかなというのがあったので、アンケートを書かせてい

ただいたときに、まず駐車場が割ときちっと確保されているほうがいいの

かなと思ったんですね。 

建物自体は本当に、ホールとかコミュニティ施設とか、みんなが集える

ような場所というのはすごくいいと思うのですけれども、その利用目的と

いうより、行く手段をもう少し確保されたら集まりやすいのかなと思って、

ここに印刷されているのでは、６番の、駐車場という意見を書かせていた

だきました。 

 ご意見を聞いているときにも、ホールとか大きいのがあれば本当にいい

なとか。あと、コンサートとかあったら出ていかずにぱっと行けるんだな

と思うといいなというのがあって。本当に個人的なことなのですけれども、

宝塚が少し好きで、わざわざ宝塚まで行く交通費を考えたら、茨木にたま

に来てくれるとすごくうれしいなとか、少し思いました。 

 

 今、公園の北グラウンドの下に駐車場があるのですけれども、あれは足

りないという印象ですか。 
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市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

秋元企画財税部長 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

 

 何となく、私の中では、あそこは行きにくい感じがするのですけれども。

あるのですか。すみません。 

 

 いえいえ、そこは使われたことあるのかなと思いまして。 

 

 ないです。 

 

 あれ、何台ぐらいでしたかね。 

 

 300台くらいです。 

 

 地下にあるからわかりにくいかもしれないです。 

 

 そうですね。すみません、私が余り、積極的にどこにあるかなって探す

よりも、主人に送ってもらってまた迎えに来てもらったりしていたので、

少し勉強不足です。 

 

 いえいえ、そんな。こちらの告知不足です。ところで、宝塚の話になる

のですけれども。今、梅花女子大学が歌劇をされていますね。 

 

 もうできていますよね。 

 

 立ち上げて、先週ぐらいに、初めて公演をしたということです。 

 同じ茨木にある大学ということで、宝塚好きの方が梅花女子大学の公演

を観にいったら、結構よいとおっしゃっていました。 

 

 そうなのですか。ぜひ。 

 

 支えているスタッフ陣は、一流の方を揃えているようでして。私は全然

わからないのですけれども。 

 

 そうですね、元宝塚の方とか招いているというのを聞いたことがありま

す。歌劇団ができたのですよね、確か最近。 

 

 そうです。演者の方は、色々だというようなことも言われていましたけ

れども。 
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発言者 発 言 内 容 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 これから。 

 

 また目を向けていただけたらと。 

 それでは、山本さん、よろしくお願いします。 

 

 私、個人的な意見なのですけれども、ずっと茨木市で住んでいて、ホー

ルって市民会館が１つあって、次々にホールができていっているなという

イメージはあったんですよ。 

 市民会館があって、福祉会館ができて、多分クリエイトセンターがその

後できたんかな。意外とホールはたくさんあるのやと実際思っていて、市

民会館が古くなってきて、立命館のほうでホールができると聞いたときに、

先ほどの方とイメージは、市民会館は立命館のほうに移るイメージがあっ

たんで、どうせまた次つくるのだったら同じホールよりも、箱でつくるの

であれば集客と利益ができるような施設がいいんじゃないかというのが１

つあります。 

 博物館というのは、大ざっぱなのですけれども、大人から子どもまで、

お年寄りも、今、少しはやっている体験できる博物館ですとか、マニアと

いうのもありましたけれども、例えば、アニメのマニアだとか漫画のマニ

アとかが来てもらえるような、常設展示ではなかなか、いろいろと難しい

と思うので、そういう特別な展示ができるような博物館とかがあってもい

いんじゃないかというのもあったんですよ。 

 最初にお話を聞いたときに、図書館って真ん中にないよなと思ったんで

すけれども、消防署の裏に図書館がありますけれども、今の大きな図書館

といえば、田中町ですが、あそこも私からいうと、そんなに便利のいいと

ころでもないかなと。どうせなら真ん中に図書館があってもええよなとか

いう思いがあったんですよ。 

 だから、色々考えているうちに、どうせやったら利益が出るものがいい

んじゃないかなと思いまして。これが利益が出るかどうかというのは、少

しわからないですけれども、工夫すれば何とか、建てた分のお金ぐらいプ

ラスで。それで、あと子どもから大人まで、楽しんでいけるようなものが

あったらいいのかなというのが、実際にはあったんです。 

 

 どのような体験型博物館ですか。どこかの施設のようなイメージなど、

例などはありますか。 

 

 仕事の都合で行けていなかったんですけれども、うろ覚えであれなので
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発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

田川市民文化部長 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

すが、子どもたちが、科学博士とかそういう方と実験を一緒にするのです

けれども、展示品で全部実験しちゃうような。名前は忘れたんですけれど

も、触れる博物館というようなものがありました。 

 実際、博物館って見るだけじゃないですか。見るだけではなく、触れる

ような博物館とか、あれば。今でも恐竜博物館でも、少し触ったりできる

ようなところもありますんで、そういうのがあって人が茨木市に集まって

くれれば。博物館と何か、その公園とか休憩できるような場所が一緒にあ

ればいいかなと思ったんですけれどもね。 

 

 ありがとうございます。触れる博物館という。 

 

 琵琶湖博物館か何かは、地面から筒が出ていましてね、写真は例えばヨ

シのシーンでしたら、開けるとヨシのにおいがするとか、お店があって歩

くと鮒ずしのにおいがするとか、そういう体験型はしているというのは聞

いたことがあります。 

物を触らせるというのは確かに、運営側は少し勇気が要るということが

あるので、なかなか少ないと思うので、やれば注目してもらえるでしょう

が、どこまでできるかというのは検討が必要です。公立、私立どちらでし

たか。 

 

 多分、民間でやってはったようなやつやと思うのですけれども、何年か

前なので忘れちゃったんで、申しわけないですけれども。 

 

 美術展なら時々、触ってくださいというのは。最近増えてきたかなと思

いますけれども。 

 

 ありがとうございます。それでは、大谷さん。 

 

 私は７番のほうで書かせていただいているのですが、やはり吹田のメイ

シアターのような大ホールを建設してほしいと常々思っていまして。やは

り大きいところで子どもたちもやるのが夢で、毎回、毎年のようにメイシ

アターで発表会をやっていたんですけれども、茨木市もそういうホールが

あれば、子どもたちの生まれ育った場所ですし、思い入れもあると思いま

すしね。 

 あと、メイシアターってすごく人気があって、何か月も前から予約しな

いと取れないらしくて、それで取れない場合はもう門真のルミエールホー

ルとかああいうところでもやったりしていたんですけれども、やっぱりそ
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

ういうすごく人気のあるような大ホールというのを茨木市でもつくってい

ただけたら、茨木市民としても誇りに思えるかなと思うのですけれども。

先ほどおっしゃっていたように、茨木市民のシンボル的なものを、どうせ

つくるのであれば、そういう茨木市民が誇れるような大きいホールをつく

っていただきたいなと思っています。 

 

 メイシアターは人気なのですか。 

 

 そうですね、バレエの発表会は競争で、この日取ろうと思ったら、半年

ぐらい前から予約して、それでも取れないという状況がやっぱりありまし

て。それぐらい、どんどん埋まっていっちゃうらしいんですね。だから、

そういう人気のあるところは誰もが知っていますので、茨木市もぜひ、何

か発表会をしたいと言ったら、茨木市でやってみたいというようなホール

をつくっていただきたいなという思いはあります。 

 

 私も何回か行ったことはあるのですけれども、このメイシアターの魅力

というのはどのようなところですか。 

 

 そうですね、やっぱり駅近ということがあると思うのですけれども、何

なのでしょう。直接聞いたわけではないですけれども、やはり大きいです

よね、すごく広くて、舞台を発表する側も伸び伸びとできるみたいで。 

 立命館のほうにできてはいますけれども、やっぱり私たちのイメージか

らすると大学のホールっていう、あくまでもそういうイメージがあるので、

先ほどおっしゃっていましたように、やっぱり借り物みたいなイメージが

あって、茨木市民として利用するかというと、やはり大学のものを借りる

というイメージがありますので。そこは、やっぱり市民が堂々と借りられ

るという感じではないですね。 

 

 メイシアターを利用されるときというのは、どれぐらいの地域の範囲の

方で利用するのですか。 

 

 そうですね、吹田の方はもちろん利用しますけれども、広範囲だとは思

いますね。 

 

 茨木市の団体だけで利用するとかではない。 

 

 ではないですね。とりあえず何かのイベントもよくされていますね。例
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福岡市長 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

えば、ダンスの皆さんが集まってバトルをしたりとか、そういう発表の場

であったりとか、色々利用されているみたいですね。 

 

 【資料提示】 

 

今、手元の画面にも資料が出ているように、立命館のホールが 1,000人

で、メイシアターは約 1,400人です。 

 

 そうですね。 

 

 実際に参加されたときに、1,400席、結構埋まっているようなものでし

たか。 

 

 そうですね。座ってみても席数も全然違いますから、舞台をする側でも

見たら、圧倒されるようなものはあるかもしれないです。 

 

 なるほど。ありがとうございます。それでは、野田さんは。 

 

 私は８番のものなのですけれども、野外コンサートというのは茨木市内

で茨音（茨木音楽祭）とか麦音（茨木麦音フェスト）とか割とミュージシ

ャンの方を読んでという音楽イベントがたくさんあるので、そのときにか

なりのお客さんが来られているなというイメージで、やっぱり雨上がりと

か雨が降ったりすると足元がどうしてもグラウンドなのでぐちゃぐちゃで

悪かったりするので、その辺も整備されたような常設のステージみたいな

のがあればいいのかなと。常設であれば、そういう限られたイベントだけ

ではなくて、他にも色々使うことができるのかなという気がしたので書き

ました。 

 防災公園なのですけれども、私、立命館が近所なので、散歩がてら立命

館の敷地には入るんですけれども、あそこすごく防災公園になっています

よね。かまどがありますし。 

 

 かまどベンチですか。 

 

 かまどが隠されていたり、ここにテントを張ったら救護所になるのです

よとか。でも恐らくＪＲよりなので、ご存じない方はたくさんいらっしゃ

るのかなという気はして。行くのも 171号線から北のほうの方とか、まず

来ようとか思わないかなと。実際使うということになったときに、全然収
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福岡市長 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

容人数としても規模が小さいかなと思って。 

 市役所のすぐ近くにそういう公園があれば、実際、災害が起きたときに

集まりやすいのかなという気がして、防災公園というのを書かせていただ

きました。 

 あと、ホールのほうで去年の夏、６月とかにアンケートがあったと思う

のですけれども、さっきも言ったのですけれども、色んな話を聞くと、成

人式も中学校ごとに控室があるのですが、学校の規模も様々なので控室か

ら溢れて外に出て待っていたような状態があったとか。 

 少し大きさ的に立命館では厳しいのかなという印象を受けたというの

と、あと、近くに住んでいて、市と一緒に合同で大学とやっているイベン

トとかいって行かせていただいたりすることもあるのですけれども、どう

してもやっぱり場所を借りているなという感じが否めなくて、今までご意

見をお伺いして、やっぱり市の施設というのは欲しいかなというのを強く

思いました。 

 

 防災公園は幾つか整備しており、彩都西公園や、西河原のほうにも、大

きいところがあります。 

 ありがとうございます。水木さん、よろしくお願いします。 

 

 私、９番なのですけれども、ホールを使うのは、市民がダンスをしたり、

バレエの発表とか、イベントとか、成人式とか、もちろんそういうのに優

先的に使えるようにするのは当然なのですけれども、やはりホールを建て

るのに多くの費用もかかりますし、管理、維持の費用も考えて、運営も考

えてやっていかないといけないと思うのですね。 

 それでは、音響設備にいい悪いがある、レベルがあるのかどうかはわか

らないんですけれども、いい音響設備をちゃんとつくって、一流のアーテ

ィストとかそういったのを呼べるような、関西一とまでは行かなくても、

大阪一いい音響がある、茨木にはそういうホールがあるというようなもの

を建てれば、アーティストのほうからコンサートを茨木でやりたいとなり、

来てもらえるようなものになるのではないでしょうか。 

 私、９番で、クラッシックでもオペラでもジャズでもロックでもポップ

スでも何でも、コンサートができる音響設備の整ったと書いています。そ

ういったものがあれば、採算もとりながらやっていけるんじゃないかなと

思って、このように書かせていただきました。 

 同時に、複合施設みたいな考え方で、茨木には昔は日航ホテルがあった

んですけれども、今はホテルがないので、式典とかそういったことをする

のに場所がないので、わざわざ大阪市内のホテルに行ったりとか、茨木か
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福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

ら出ていくことが多いんですね。 

 立命館の中にも少しそういったスペースがあるのですけれども、使おう

と思ったら費用がとても高いんですね。何十万と場所代がかかるとかとい

うのもあるので、そういったものも一緒に、複合施設であればいいと思い

ました。 

 市長が最初の挨拶の中で、結婚式をした人もいらっしゃるというお話し

をされていましたけれども、結婚式ができるような場所もできればいいの

かなと思います。以上です。 

 

 有名なアーティストが来るとなると、数も大分大きなホールということ

ですか。 

 

 最近、有名な歌手とか、スタジアムとかでコンサートをするような歌手

でも、人数の少ないところでやりたいと、わざわざやっている人もいると

思うので、別にそこは 3,000とか 4,000人とか大きいのではなくても、い

いのではないかなと思います。 

 

 なるほど。今度、色んな自治体でこういう大きいしっかりとしたホール

をつくる話がどこでもありまして、先日、豊中にできたりとか、西宮なん

かも楽団を抱えて頑張っていたりします。 

 堺もつくるようで、構想等を見ていると、毎年３億円、赤字が出るよう

な数字ばかりです。堺レベルでもそんなことになるのかと。もちろんその

運営も考えながらですけれども。 

 

 はい。 

 

 この会合が出来るスペースというのは、市民会館のあったときのドリー

ムホールとかではなく、もっと設備面で、結婚式ができるぐらいのもので

すか。 

 

 ドリームホールは少し小さかったのかなと思うのですけれど、もう少し

食事もできるような場所があればいいのかなと思います。 

 

 ありがとうございます。木本さん、お待たせしました。 

 

 私は 10番で、優秀な総合病院というふうに１つ目は書かせていただいて

います。 
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福岡市長 

 

 

市民 

 

市民 

 

 

 

 今まで救急車に乗るような経験をされた方、そのお身内の話なんかを聞

いていても、救急車自体は、すぐに来てくれるし優秀という話はよく聞く

話で、でもそこからの受け入れ先がなかなか決まらずに、何分も前で停ま

って待っていたと。その間、身内の方は不安で不安で、とかいう話を聞き

まして、その何分待ったあげくに高槻の緑ヶ丘病院、だから茨木の市内で

はなく高槻まで運ばれることになったとかいう話もすごくよく聞いたんで

すね。 

 それで、茨木には救急なんかで受け入れてもらえる病院がすごく少ない

のかなと。それで、あと何か患ったときなんかにも、わざわざ茨木市以外

のところでいい病院というのを探していかなければならない。電車を使っ

て、車を使ってという状況でしなくてはいけないという状況があるのが寂

しいというか、不便というか。茨木市の中にそういう救急体制の整ってい

て、優秀なお医者様がいる総合病院があれば、もっとスムーズに、そうい

う救急で運ばれる方なんかもいいのかなと思います。 

 それで、市の真ん中ということもありますし、ＪＲからも阪急からも同

じような距離でということで、病院が思い浮かびました。 

 ただ、個人というか、何も運営何とかということを考えずに病院と言っ

ているのですけれども、それが不可能というか、そうでなければ、あとは、

さっき水木さんがおっしゃったのですけれども、ホテルというのがなく、

結婚式とか会合、パーティーなんかをするのにもわざわざ市内に出向いて

いったり、ホテルエキスポパークとか、それも茨木市以外のところでわざ

わざ借りて、そういうところに出向いてするという。 

 それで、茨木市の中にある団体の方が、他の市の施設を利用するという

のも寂しく思って、茨木市の中でできている団体が使えるようなスペース

が確保できればいいなと思っています。前はやはり、日航茨木があったと

きなんかは、そこでパーティーや会合をやっていたと思うので、そういう

ところがあればいいなと思います。 

 

 ありがとうございます。ホテルのほうの、どちらかというと宿泊という

よりは宴会場のようなイメージですか、お二人とも。 

 

 そうです。 

 

 でも、何でホテルというかって言うと、結局、交通の便なんかはやっぱ

り茨木はいいと思うのですね。もっともっと来ていただきたい、外から。

いいまちだと知っていただきたい。市長も来られたと思うのですけれども

ダーツのアジアカップがありました。 
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ダーツをされますか。 

 

 はい。ああいうので、結局、海外選手のホテルはエキスポパークとなり

ました。せっかく茨木で、茨木の団体が協力して開催した大会なのに、結

局、吹田のホテルに宿泊させるというのもったいないなという。茨木に泊

まっていただいて、茨木はこういうお店もあって、こういうところがあり

ますよというご紹介をできればいいのに、それができないというむなしさ

なんかも感じたので、どんどん、どんどん茨木の中で動いていただけるよ

うに、ホテルもあればいいなと。 

 

 なるほど。ホテルというか、宴会場の話はいろんなご意見を頂戴するこ

とがあり、ヒアリングしてみると、今、宴会場を持つということが非常に

ホテルにとって負担になるようですね。だからといって、否定するとかそ

ういう話ではなく、聞いてみた結果の話です。 

 今、言われたエキスポパークや、千里阪急、両方とも結婚式とか減って

いるということです。ああいう場所でする結婚式が減っているので、宴会

場を持つのが苦しいと。だから、その２つは元々、バックヤードのほうは

事務関係が別だったのが、統合するようなことになっているみたいです。 

今、ホテルはつくれば、海外の方が来られるので埋まる。ただ、宴会場

については、苦しいというようなことを、ちらほらと聞いたことがあり、

なかなか難しいものだなという感じではいます。 

 また、いただいている中で、総合病院につきましては、今日の話の中で

初めて出るテーマなのですけれども、この「病院が必要」というような話

を聞いて、何かご意見とかありますか。 

 先ほど、木本さんが言われたように、市内病院への救急搬送率は 45％で、

55％は市外の病院にお願いしているというようなところです。病院関係で、

ほかに、お伝えできることはありますか。 

 

 北摂は、医療圏でいうと、吹田、豊中の豊能圏と、高槻、茨木がある三

島圏の２つに分かれており、住民当たりのベッド数が定められております。 

 それぞれの医療圏ごとに比較すると、豊能圏では吹田が非常に多いです。

我々の三島圏は、高槻には大阪医大があったり、愛仁会病院があったりし

て比較的充実しています。その２市が住民当たりのベッド数も多いのです

が、次に茨木市が、一般病床でいうと、ベッド数が多いです。 

 ただ、救急の対応が、先ほどおっしゃったように思ったほど伸びていま

せん。これは、その病院のバランスにもよるところが非常に大きく、茨木
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福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

田川市民文化部長 

 

秋元企画財政部長 

 

市民 

 

 

 

市もそれをよしとしているわけではなく、色々市内の病院で解決するよう

な手だてを講じてはいるのですが、すぐに結果に結びついているわけでは

ありません。やはり吹田市が充実している豊能圏も同じようなことが起こ

っています。 

 摂津や島本という、三島圏の他の２市町でも、ほとんどが高槻に頼って

おり、茨木を通過していくような状況も起こっているように聞いておりま

す。 

医療圏の中では、ほとんど、90％以上が収まっているので、圏域の考え

としては正しいと思いますが、やはりたどり着くまでの時間というのは、

患者さんや家族にとっては深刻な問題ですので、解決する必要はあると思

っております。 

 

 体感としてお持ちの方とかはおられますか。病院に行ったら待たされる

などは、おそらくどこでも一緒かと思うのですけれども。 

 

 昨年、私自身が、付き添いに１回と自分自身が１回と、救急車には乗る

ことがありました。 

 私自身のときは、茨木市内の中で受け入れていただけるところがあって、

そこに行くことができました。 

 付き添いのときは病院指定、もともとかかっている病院に搬送というこ

とで対応していただいたので、そのときに私自身が待たされるといったこ

とは、そんなになかったんですけれども、救急隊員の方なんかの対応がす

ごく丁寧でよくて、聞くと資格があるのですよね、救急隊員になられる方

の。 

 

 はい、あります。 

 

 茨木は全員が、いいランクの資格。 

 

 一部の医療行為ができるという、そういう資格ですね。 

 

 救急救命士です。 

 

 ああ、そうですよね。そういうのも聞いて、優秀ですごくいいのに、そ

の受け入れだけで、というのはやはりもったいないなと思います。実際に

乗っているときに、救急隊員の方と話をして、聞いて、自分たちも焦ると

いうかという話を聞いたので、余計に思いました。 



26 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

福岡市長 

 

 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 実際、病院に怒鳴り込むぐらいの感じでお願いするような状況らしいで

す。病院側は拒否できないので、それでも無理などと言ったら、無理なこ

とはないだろうというぐらいの感じでやりとりはしているといったことを

消防長から少し聞いたことはあります。 

 

 ええ。 

 

 はい、ありがとうございます。ここまでで、一巡、お話をお伺いしまし

た。１時間を超えたので、少し休憩時間をとりたいと思います。 

 広めの話も頂戴したのですけれども、先ほど出た双葉町、阪急茨木市駅

の東口の駐輪場のスペースも２年後には大阪府から移譲されて自由に使え

るというようなこともありますし、阪急茨木市駅の西口についても今、再々

開発ということで、その駅前をどうするのかという話もあります。 

 それ以外にも色々ありますが、いずれにしても、市民会館跡地にとどま

らず、このまちで必要なものは何だとか、こういうふうになってくれたら

いいとか、そういったご意見を、引き続き、頂戴できたらなと思います。 

 あるいは、実際にお住まいのところの地域課題などもお伝えいただいて

も結構です。またのちほどご意見を頂戴できればと思います。 

 

【休憩】 

 

 それでは、再開したいと思うのですが、今日は 40代の方ということです

が、事前に調整はしたものの、やはりお二方、ご欠席されました。 

市長を初め行政側としますと、一部の大きな団体の声はよく届くんです

が、一般といったら失礼かもしれないですけれども、現役の世代、30歳代、

40歳代、50歳代の方々のお声がなかなか聞こえてこないというような状況

もありまして、こういう無作為に選ばせていただいた方々のお声を今、頂

戴しているというところです。 

 40歳代というのは、本当に仕事に育児に忙しい時代ですものね。 

 それでは、今度は逆回りで行きましょうか。木本さんから、広くこのま

ちに必要なもの、病院やホテルとか結構頂戴しているのですけれども。あ

るいは、お住まいの地域課題でも結構です。このまちはこういう方向で行

ってほしいとかも改めて頂戴できたらなと思います。 

 

 必要なものですか。 
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福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 もう、何なりと。 

 

 こういうふうになっていったらいいなでも。 

 

 いいなでもいいですし、どこを切り取っていただいてもいいです。 

 

 何回も言うのですけれども、茨木ってすごくいい場所に位置していて、

とても住みよい環境にあると思うのですね。その中で、私は生まれたとき

から歳をいって、本当に亡くなるまで茨木にいたいと思えるような、そう

いう茨木市になっていってほしいなと。それで、どんどんそれがもっと深

く広まっていけばいいなと。 

 その中で、お年寄りなんかが活躍できるというか、楽しめる場がもっと

増えればいいなと思っています。それには私、ダーツをしていまして、ゴ

ルフなんかでもそうなのですけれども、歳をいって、ゴルフは少し歩くの

で、歩くのが困難になったときにできないとかもありますけれども、ダー

ツは車いすでもできたりしますし、もっとそういう歳をいってからでも集

まって何かを楽しめるような競技、スポーツ、娯楽がどんどん出てきて、

そういう団体がどんどん増えて、そういうのができる場所がどんどん増え

ればいいなと思っています。自分が歳いったときに１人ぼっちとか寂しい

環境というのがなくなればいいなと思って、将来を描く感じです。 

 

 今、されているダーツというのは、高齢の方でもできますか。 

 

 そうですね、80歳オーバーの方でも普通に 20代の方に勝つような。楽

しんでやっておられます。 

 

 何となく、素人感覚で偶然が多いのかなと思いますけれども、結構あれ

は実力とかっていうのがあるのですか。 

 

 実力ですね。 

 

 そうなのですね。 

 

 はい。 

 

 すみません、全然知らないので。アジアの大会ですかね、私もご挨拶し

て、国の代表みたいな形で来られている方を見ると、若い方だけではなく
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市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

て、世代が様々ですね。 

 

 ああいう代表の試合になると年代的にも、代表になれる人というのは 20

歳代から 30歳代、40歳代ぐらいまでになってしまいますけれども、実際、

茨木で、茨木ダーツクラブというところがあって、そこの会員には 80歳以

上の方が２人いてらっしゃって、その方も現役でバリバリとされています。 

 もちろん始められたのも高齢になられてからですが、やっぱり指先も使

うし、ボケ防止にもいい、点数も計算するしというので、はまってやって

おられて。偶然ではなく、ちゃんと自分で計算をして、ここに狙って、こ

こに入れようと、やっておられますね。 

 

 少し話が逸れるのかもしれないですけれども、朝にご挨拶しまして、１

日大会あるというので行ったら、朝からビールを飲みながらなのですね。

飲みながらで手元狂わないのかと、少し思っていたのですけれども。 

 

 多分、緊張をほぐしておられるのだと思います。 

 

 なるほど、ありがとうございます。では、水木さん、お願いします。 

 

 皆さんのお話を聞いていて、例えば病院も必要なのだなとか、色んな、

自分の思っていたこと以外の、こういうこともあるのだというのが、今日

は色々感じることができました。阪急の駅前とかＪＲの駅前の再開発もあ

るということをお聞きしたことあるのですけれども、そういったことの全

部を、阪急の駅前、市民会館の跡地、ＪＲの駅前というのを一個一個考え

るんじゃなくて、そこ全部をちゃんと流れを持って、まち全体のグランド

デザインというんですか、そういったことも考えながら箱モノを建てるな

ら建てるで、設計をしていかないといけないんじゃないかなということを

考えました。 

 例えば、病院などでも、跡地でなくてもその流れのどこか一部にあれば

いいですし、例えば、駅前とかでも、待ち合わせをするような場所とかお

茶を飲む場所もないですし、人が集まれる場所というのが全然ないように

感じるのですね。そういったことも含めてグランドデザインをやっていっ

ていただければなと思います。 

 

 ありがとうございます。去年、市長の職についてから、余り細かいこと

の是非を市長として言うべきではないだろうとは思っているのですけれど

も、今、おっしゃるように何でも点で考えてしまうと、ばらばらになって
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市民 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

しまうので、エリアとしてのデザインであったり、マネジメントであった

りというのは重要だろうということで職員と議論しながら進めています。 

 それでも、なかなかそういう発想をもって行政が運営されてこなかった

ということもあって、少し苦心しているところがあるのですけれども。ご

意見を踏まえながら頑張ってまいりたいと思います。ありがとうございま

す。 

 野田さんはいかがですか。 

 

 先日、テレビ番組で大阪のことを取り上げていて、いつも大阪市内ばっ

かりを取り上げているけれども、北摂というところがあるのだというのを

全国放送でやっていて、そのときに茨木と摂津は出てこなかったんですよ。 

 

 そうなのですか。 

 

 吹田と高槻と豊中と池田とって出てくるんですけれども、ああ、何か１

回も出てこなかった、これってやっぱり特徴がないということなのかなと

いうのをすごく実感して。思い返しても、そうかなと、すごい立地もいい

し、京都にも行けるし、大阪にもすぐ出られるしと、すごく立地がいいの

に残念だなって実感したばかりでした。 

 私が住んでいるところが、ちょうど立命館の近くなので、今も休憩中に

お話ししていたのですけれどもっと学園都市みたいに打ち出していって特

徴づけるのかなと思って見ていたんですけれども、まだ２年、３年のとこ

ろなので難しいかなとは思うのですけれども、そういったような特徴の１

つとして大学をもっと活用したらどうかなというのを、ちょうどＪＲのす

ぐ近くでもありますし、漠然となのですが、何かそういう形をとれないか

と思います。 

 ただ、そこの土地に住んでいる人間としては余りにも人が集まり過ぎる

のも、少し怖いかなというのもあったりします。でも、せっかくなので活

用してもらえたらなというのは感じています。 

 

 ありがとうございます。おっしゃるとおり、大学がたくさんあるという

のは、大阪府内でも茨木市が突出しています。 

また、茨木市のイメージとしてベッドタウンというのが皆さんにはある

のかと思います。もちろんそのような部分はありますが、一方で学生さん

もいますし、会社も結構あるので、衛星都市の割に、昼夜間の人口差がほ

とんどないとうところが、特徴でおあります。 

 大学のＰＲとかもそうですし、就任以来、とにかく茨木がもっと取り上
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市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

げられるようにと考えていますし、茨木のことを、月に１回は何とか届け

ようというぐらいでやってはおりますが、まだまだ見せ方には工夫の余地

もありますので、頑張ってきたいなと思います。 

 大谷さん、よろしくお願いします。 

 

 私の住まいのことで大変恐縮なのですけれども、彩都の中部地区と東部

地区の計画がなくなったようで、こういう機会なので是非、そういう関係

のことを教えていただきたいなと思いました。せっかく彩都が活気づくか

なと思って期待していましたので、少し教えていただけたらなと。 

 

 彩都は東部、中部、西部地区とあり、西部地区につきましては、今もど

んどん開発が行われており、マンション建設などが進められています。中

部地区にはプロロジスなど、去年、急に山の斜面に大変大きいのができま

したよね。中部も一旦、用意されている土地の利用というのは片がついて

います。交通の便の良さから企業は物流が多いです。東部地区につきまし

ては、今、地権者さんと話を進めていっている最中です。 

 彩都は何十年ものの話なのですけれども、やはり元々、もっと住宅をど

んどん入れて、いわば山手台のような、昔で言えば千里ニュータウンのよ

うなイメージで進んではいたんですけれども、人口減少が見えてきたとこ

ろで、郊外、山の手のほうに家をつくっても、なかなか新陳代謝が起きず、

廃墟化していくというのも見えてきたということもあって。 

 一方で、工場などは、以前は港湾部に多いイメージがあったんですが、

地震に弱いというようなことや、働く方がなかなか確保できないというこ

とで、彩都が今、ある意味、見直されているといいますが、来たい企業さ

んは結構あるという状況です。 

 ですので、彩都の東部がなくなったわけではありませんでして、むしろ

変容しながら動いていっているというところです。 

 一方で、昨日、決定があったのですが、モノレールにつきまして、当初

の計画では、彩都西から２駅ほど伸びるという計画だったんですが、やは

り住宅需要、住宅がないということになると利用がされないということで、

一旦、計画が無くなりました。市といたしましては、ずっと要望はし続け

ていたので、残念ながらというところです。 

 では、市で単独で整備するとなると 200億円ぐらいかかるお話なので、

厳しいなと考えております。ただ、もちろん市としては、公共交通の重要

性等はこれからも要望はしていきます。 

 ですので、彩都東部は動いてはいきますというところです。今の情報で

足りていますか。まだ、何か質問があればお願いします。 
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市民 

 

福岡市長 

 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 ある程度はわかりました。 

 

 実際のところ、彩都東部というのは非常に範囲が広いです。南側のほう

は、物流の需要がまだまだ日本全国としてあり、また、工場の需要もある

ので、入ると思います。全体としては進んでいきます。 

 

 わかりました。 

 

 また、しっかり広報で発信していくように頑張ります。 

 ありがとうございます。山本さん、よろしくお願いします。 

 

 今、ダイエット目的というんですかね、運動も仕事が忙しくてできない

ので、土日、少し早く帰れたときに、阪急からＪＲまで行って帰って往復

して、30分から小１時間ぐらいかけて散歩しているのです。あちこち少し

歩くんですけれども、暗いところがあったり、大通りなのに人通りが少な

かったり、防犯カメラがないのではないかというところもたくさんあった

りもします。 

 今、稲葉町に住んでいるのですけれども、一昨年まで星見町にいてまし

て、そこで問題になったのが、やっぱり防犯カメラの設置を市のほうで助

成してもらうのにかなり順番待ちであると。少し自治会の手伝いもしてい

たのですけれども、金額的なものもありますし、設置場所のこともあった

んで、毎回議題には上がるんですけれども、なかなか進まないというのが

ね、自治会の中でもありましたので。そういうのが、ちょうどここ、メイ

ン通りで茨木市のちょうど真ん中に来ますんで。今、とても真っ暗なので

すよ、市民会館は灯がともっていないですし。年内までそれではクリスマ

スでライトアップですかね、ツリーとかあってまだ明るかったのですけれ

ども、今、晩とか歩くとすごく暗いのですよ。桜通りも当然あるので、暗

いのですけれども、その辺がもう少し明るくてもいいかなと。娘ばっかり

３人おりますので、変質者といったらおかしいですけれども、今、そうい

う事件も多いですし、もう少し考えてもらえたらなというのは、散歩しな

がら少し思ったりもしています。 

 

 ありがとうございました。安全というのはまちづくりでも「基本のき」

みたいなところだと認識しています。 

 防犯カメラの問題、既に 320台設置して、これからもまだまだというふ

うには考えています。ただ、要望が非常に多くて、順次、設置はしていき
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市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

たいと思っています。 

 また、駅前通りが暗いというお話がありました。大阪市内とかに比べる

と夜になかなか人通りがありません。それがよいとおっしゃる方もいらっ

しゃるし、夜もにぎわったほうがいいというような声もあったり、いずれ

にしても暗いところというのは、やはり犯罪の温床になるので、何とか解

消していきたいと思っています。元茨木川緑地なんかはつくられてから年

数がたって、うっそうとしていて、本当に夜、怖いところもあるので、あ

の辺も少し見直していこうというので、また引き続きいろんなご意見をい

ただけたらと思います。 

 はい、ありがとうございます。玉井さんはいかがですか。 

 

 私、もともと関西ではなく、九州なのですけれども、主人の転勤で大阪

になると聞いて、社宅は茨木って聞いたときに、茨城県だと思ったぐらい、

やっぱり知れ渡っていません。 

 でも、実際に住んでみるとすごく良くて、うち、主人は本家の長男なの

で、実際、九州に帰ると思っていたんですけれども、やっぱり住み心地が

いいのでこちらに家を買って、もう住みついちゃっているのですね。 

 ここに住んでみて、すごくよかったと思って住んでいるのですけれども、

皆さんにもやっぱり知っていただきたいと思います。 

 この前、私もそのテレビを見ていたんです。全然、茨木市というのを、

北摂が映るのですけれども、吹田市とか高槻市は書いてあるのに、真ん中

の茨木市は文字も映らないんですね。 

 

 文字もないのですか。 

 

 あれってなって、娘と見ていて、茨木は字も映してくれへんと言うぐら

い、皆さんに知れ渡っていなくて、実際、自分も少し前までは茨木という

と、茨城県しか知らなかったぐらいなので。 

 私、佐賀でバルーンフェスティバルが、またそれはそれで、こちらの方

は余り知らないかもしれないのですけれども、世界から集まってきて、ゴ

ールデンウィークごろにバルーンフェスティバルって、空にずっと気球が

舞っているのですね。 

 

 気球が、はい、ありますね。 

 

 そういうのを、割と知っている人は、全国レベルでとか、世界レベルで。

九州、日本でも佐賀県ってなかなか有名ではないので、佐賀県もそういう
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福岡市長 

 

 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

のを力入れて、何とか、まちおこしじゃないけれどもやってらっしゃるみ

たいで、茨木も、何かさっきおっしゃったダーツとか世界で、知っている

人は知っているみたいな、最初はそういう始まりからでもいいので、茨木

っていったらあれだよねって言われるような何かがあったら、確かにテレ

ビにも映るかなというのは思いました。 

 それで、実際に住んでみて、本当にいいので、やはり知ってほしいとい

うか、せめて日本の、ああ、茨木っていったらあれがあるよねみたいな、

そういうのがあればいいなという。そういうのは、今日もお話していて感

じました。 

 

 はい、ありがとうございます。 

北摂のところは、少しあれでしたけれども、先日、茨木がどんどん変わ

っていっているというような特集をしていただいたり、ということもあり

ました。 

 

 見てない、すみません。 

 

 いえいえ、頑張ってまいります。 

「茨木と言えば」というような特徴を、という話は、実際、こういう色

んな会議をさせていただいた中でも、結構出てくるお話です。その裏返し

といいますか、非常に愛着を持って住まれている方が多いなというのは、

本当に市長になってからも思うところです。 

 皆さんにもっともっと自慢できるように、色々と試行錯誤して取り組ん

でいきたいなというふうに考えています。 

 茨木市は、茨城県というのがあるのでややこしいですよね。福岡市長も

福岡市の市長みたいな感じで、少しややこしいのですけれども。 

それはさておきで、八坂さん、お願いします。 

 

 私も 15年、こちらに住まわせていただいて、15年前と本当にまちの姿

がかなり変わってきたという印象があります。まず、マンションの数もか

なり変わりましたし、ショッピングの店もかなり変わっているなと思って

います。 

 まず、交通ですが、私、仕事も住んでいるのも茨木市内ですので、まず

夕方とか、昼間でも茨木から出るのに、日によっては１時間以上かかった

りします。それぐらい混むところは混みまして。私、地元なので、申し訳

ございませんが、抜け道を知っていますので抜けていきますけれども、ほ

ぼ動かないときもありますので、大阪市内に行くときとかですね。本当に、
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交通の便は、恐らくいろんな調査もされていますし、いろんな実験もされ

ていますので、本当に混むまち、渋滞するまち。奈良の交差点もそうです

し、畑田のところもそうですし、本当にそういうイメージがあります。日

曜日を含めて混むときもありますし、そうしましたら横断もできないぐら

いの日もありますので、自転車のまちと言いましょうか、自転車の便利な

まちであるなというのも感じています。 

 また、仕事柄、こちらでさせていただいていますので、ビジネスで考え

ますと、仕事は大阪市内でやればいいんじゃないかとかいう意見はあると

思うのですが、やはり茨木市の中でできるビジネスチャンスと言いましょ

うか、そういうのも魅力ある会社さんがあったり、またそういった場があ

ればまちも変わっていきますし、いわゆる財政も含めてですね、暮らしや

すくなっていくかなと思いますので、ある意味、文化的な要素もあります

けれども、新しい、若い方々にもビジネスチャンスが生かせるような市で

あってほしいなというのがあります。 

 本当に特徴がないまちというのは、皆さんご存知かとおもいますけれど

も、全く特徴がなくてですね、今言えるのは本当に物流のまち、何か倉庫

ばかりできてですね。今はどんどんそれは、茨木市さんとしては入ってき

ますけれども、いろんな意味で、企業が入ってきますけれども、私たち市

民からすると、物流のまちでは何か物足りないイメージもありますので、

もう１つ違ったイメージのまちになれば本当にいいなとは感じておりま

す。エンターテイメントでもいいですし、スポーツでもいいですし、文化

事業でもいいですし、何か１つ、本当に茨木市はこういうまちなのだと言

えるまちにするためにも何か１つ、ビジネスチャンスがあるような、新し

いことができるような、またこれから先、独立しようとか、高齢社会です

ので、お年寄りになっても何かできるようなまちになればいいかなとは思

っています。 

色んなこと含めて、渋滞の問題はあるのですけれども、住民は本当に多

く住んでいらっしゃって、住みよいまちというのはよくよく感じています

けれども、働きやすい、何かしやすい場所でもあってほしいなというのは

あります。 

 私のほうは、今の立場からいうと、そういった意見もありますので、本

当に皆さん、よくご存じだと思う、接骨院と理髪店と美容院ばっかりのま

ちになってしまいまして、ほとんどスーパーとか、ホテルでも難しいんで

しょうね。なかなか茨木市でビジネスをしていくというのは非常に難しい

ところがあると思いますので、そういったところを含めて、本当に協力を

得ながら、ビジネスを含めて、いいまちづくりにしたいと思っています。

以上です。 
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福岡市長 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 実際、茨木市でお仕事されているって何かメリットがあるのですか。大

阪市内とかのほうがお客さんも近くてよさそうなイメージがありますけれ

ども、そういうわけでもないんですか。 

 

 もともと大阪市で仕事をやっていたときも、立ち上げは大阪市でさせて

いただいていまして。やっぱり大阪市内ですと、なかなか横のつながりと

いうのがなかったんですね。本当にビジネス的なつながりだけでしたけれ

ども、ある意味、茨木のほうに持ってきたのは、つながっていきましたの

で。紹介、紹介とか、また色んな仕事以外でのおつき合いが非常に多くて、

そういったつながりは、初めて感じさせていただいたものがありまして、

色々な勉強もさせていただいたり、学ばせていただいたことがありますの

で、そういう意味では、茨木で何かできれば、お手伝いできれば、またビ

ジネス活性化とか、またまちづくりのお手伝いができればという形で、今、

そういう観点で仕事をさせていただいております。 

 

 同じように、茨木でビジネスなんかをされている方もそういう印象なの

でしょうかね。 

 

 どうなのでしょうね。 

 

 電気工事ではいかがですか。 

 

 父の代から茨木でやっていますので、外を知りませんので、よくわから

ないですけれども、やはり茨木では横のつながりといいますか、いろんな

業種の方とつながりがありますので、ずっと茨木でやっていこうと思って

います。 

 

 ありがとうございます。渋滞の問題はおっしゃるとおりで、土日の夕方

は、にっちもさっちもいかない。 

今、立命館とイオンの間のトンネルにつきましては、来年の春には何と

か通したいなということでやっています。引き続き、渋滞は解決しなけれ

ばならない問題は重々認識しておりますので、何とかしたいなと取り組ん

でいきます。 

 ありがとうございます。最後になりますけれども、中村さん。 

 

 いろいろ皆さんのご意見を聞きながら思っていたんですけれども、やっ
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福岡市長 

 

 

ぱり茨木って住みよいまちなのですけれども、特徴がないって皆さんがお

っしゃるとおり、さっき昼夜の人口がそんなに変わらないという話だった

んですけれども、私、勤めが梅田ですんで、余り昼間に茨木市を、平日と

かうろうろしないんですけれども、人が歩いているとか、商店街とかにぎ

わっているところがないようなイメージを持っています。 

 ＪＲ駅前のイオンとかああいうのができてから、人が外を歩いていない

ようなイメージがありますし、特に阪急とＪＲのところにお店があるもの

の、何かにぎわい感がないという。人が集まって、人は住んでいるのです

けれども、まち自体に活性化とか、生き生きした感じを受けないというと

ころがありますんで、そういったところがテレビの特集でもなかなか取り

上げられないとかにつながっているんじゃないかなという気がします。 

 もう１つは、色々これから、市民会館跡もそうですけれども、整えてい

かないといけない中で、茨木市はさっき言ったように万博の年、40年代に

様々なものができて、恐らくそれが寿命がきて、色々またお金をかけてい

かないといけない話になってくるということになりますと、また 40年、50

年後には色んな財政的に、お金が掛かってくるだろうと。世の中的にいう

と、今人口が減っていく中で、少子高齢化で子どもたちの世代が我々と同

じ世代になったときに、それだけの財政力が茨木に保てるのかということ

を考えたときに、今から考えることは、先をしっかり見据えたお金のかけ

方や、持続的にまちが発展できるような、そういうことを考えていただけ

ればなと思っています。 

 サッポロビールの後に、私もずっと下穂積などに住んでいましたんで、

サッポロビールというのは１つの、茨木市民にとっては象徴的なもので、

ビール、何か好きかって言われたら、やっぱり僕は黒ラベルが一番好きな

ので。そういったものを感じますし、今回、松下町のパナソニックさんが

なくなって、あれもやっぱり茨木にしたら歴史的な場所だったので、そう

いった面でいくと、サッポロビールとか松下とか東芝とかいろんなものが

抜けて、先ほどおっしゃった物流がどんどん、新名神があって増えてくる

かと思うのですけれども、特徴的なまちという何かを築いていただければ

なと思います。 

 それは、こういう感じで 100人会議とか、未来に向かってという、こう

いうミーティングを市がやるということは、非常に期待感を持っています

んで、是非いい方向につなげればなと思っています。 

 

 ありがとうございます。サッポロの後に、立命館が出来ました。大学は

直接お金は生まないものなのですが、大学を招致したことは、大きなまち

の流れなのだろうというふうには思っています。東芝の跡地も追手門学院
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秋元企画財政部長 

 

福岡市長 

 

秋元企画財政部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

秋元企画財政部長 

 

 

 

 

 

 

さんが一部拡張して入ってこられるというようなこともありますが、しっ

かりと、活気が見えにくいというのは、立命館の学生もなかなかまちにい

るのが見えないぞというご指摘もたくさん頂戴しております。 

 一方で、行政ともタイアップしていろんなフィールドワークなんかはし

ていただいていたりしますが、まだ見えにくいというのはおっしゃるとお

りだと思います。 

 阪急の商店街は、平日でもたくさんの人がいて、シャッターなんかがな

かなか少ないと。２本ぐらい奥に入ったら、ありますけれども。 

 そういう商店街がないとは、よく聞いたりしたりはします。活気が見え

にくいというのは、どうしてもＪＲ、阪急、一番中心になるような駅前が

少し、それこそ阪急のほうだったらソシオが閑散としていることもあり、

少し物足りないというようなところもおっしゃるとおりかと思います。 

 また、先を見据えた計画ということでいきますと、頑張っております。 

 

 頑張っております。 

 

 人口ビジョンを決めて何年先まで計算していますか。。 

 

 私は企画財政部で財政の計画をしております。財政の計画は 10年見据え

ております。その先となると、やはりなかなか読めないという部分があり

ます。 

 財政面でいいますと、平成９年、10年のとき、茨木市では 800億円ぐら

いで構成される予算なのですが、そのころ一番よかったのは平成９年ぐら

いが、498、500億円ぐらいの税収があったのですけれども、今、440億円

から、回復してもそれぐらいなのです。50億ぐらい減っているという状況

です。そのころの扶助費といいますか、社会保障費が 70億円ぐらいだった

のが、逆に 250億円になっていると。 

 

 福祉がらみですね。 

 

 福祉がらみの経費です。だから、入ってくるお金が減って、出ていくの

が増えていると、どうしても続かなくなっている上に、また少子高齢化が

控えているということで。 

 厳しい状況にあるのは茨木市も一緒ですけれども、ただ茨木市は、やり

くりといいますか、頑張ってきた市でして、しっかりと将来負担を見据え

てやってきたので、借金の残高が非常に少ないまちです。ですから、急に

首が絞まってくるとかいうことはないようにしていますし、これからもそ
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福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小西政策企画課長 

 

 

 

 

うあるべきだなと考えています。 

 また、やりくりの中で、今後新たなことをしよう、まちづくりを持続さ

せるときに、やはり新たなサービスをしなくてはいけません。どんどんす

ると、それが経常化して積み重なってきますので、今あるものをやめてい

く、ビルドとスクラップをしっかりとやりたいと考えております。 

 ただ、やめるときには市民の方と軋轢を生まないように、しっかり情報

発信しながら、持続的なまちづくりをしたいということも、こういう対話

の中でもアピールできたらなと思っています。 

 今、全然だめなまちではありませんので、これからもそういう基盤を持

ちながら、何とかチャレンジしていきたいと思っていますので、よろしく

お願いします。 

 

 特徴があるとか、活気。特徴という面では、川端康成は、ノーベル文学

賞をとられた方なので、川端康成にどう光を当てて、皆さんに川端康成の

まちだと認識してもらい、外の人にも認識してもらえるかというところは、

ずっと議論をしているところです。 

 それだけでは当然ないと思うのですけれども、色々とチャレンジはして

いきたいですし、また皆さんからいろんなご提案を頂戴できたらなと思い

ます。 

 それでは、皆さん、しっかりとご意見頂戴できました。お時間になりま

したので、対話は終了ということにさせていただきたいと思います。 

 まちづくり、そして市民会館跡地活用について、皆さんと対話と議論を

していく中での一環ということで、もっともっと言いたかったというよう

な方もいらっしゃるかと思いますけれども、ご容赦いただければというふ

うに思います。 

 市民会館跡地も含めまして、これからも市民の皆さんと対話をしながら

市政を進めてまいりたいと考えております。確かな未来ミーティングに登

録いただいた皆さんには、今日だけではなくて、また違うテーマでもご協

力をお願いするというようなことも予定しておりますので、40歳代の方は

お忙しいのは重々承知しておりますけれども、また何とかお時間やりくり

いただいてご参加いただければというふうに思います。 

  

 皆様、ありがとうございました。 

今後の市民会館跡地の検討に当たりまして、貴重なご意見として参考に

させていただきながら、丁寧に進めてまいりたいと考えておりますので、

今後ともよろしくお願いいたします。 

それでは、これをもちまして市民会館 100人会議、終了させていただき
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たいと思います。どうもありがとうございました。 

 

以上 

 

 


